

PAÍS: España PÁGINAS: 22

**TARIFA**: 1624 €

ÁREA: 513 CM<sup>2</sup> - 57%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 8424 E.G.M.: 80000

SECCIÓN: BURGOS



19 Agosto, 2017

## UN PILAR PARA EL **EMPLEO** DE LA ETNIA

Nueve personas gitanas han encontrado trabajo este año en Burgos gracias a los cursos de formación vinculados al convenio que las fundaciones Secretariado Gitano y Laboral de la Construcción firmaron en todo el país en 2015

«La colaboración está siendo muy beneficiosa, y habrá más, porque las dos partes estamos encantadas». Así de alto v claro resumió aver Iulio Saiz, coordinador de centro de la Fundación Laboral de la Construcción, los casi dos años transcurridos desde que firmaron un convenio con la Fundación Secretariado Gitano para incrementar la cualificación profesional de las personas de la etnia. El acuerdo es de ámbito estatal, pero Burgos ha sido uno de los territorios más activos, ya que de los 20 cursos organizados en 2016 en España, seis se programaron en la provincia (un 30%). Y lo que es más destacable aún, nueve personas han encontrado trabajo relacionado con los contenidos tratados «al haber mejorado su empleabilidad», destaca la Prospectora Laboral en la delegación de Secretariado Gitano, Miren Iosune Garijo.

El objetivo del acuerdo era doble: organizar cursos oficiales en prevención de riesgos laborales adaptados a las exigencias de diversos oficios (imprescindibles, según lo acordado en el convenio de la Construcción) y, por otra parte, ofrecer formación en otras áreas en las que se demandan trabajadores, según el perfil de los usuarios de Secretariado Gitano. En total, ha habido ocho cursos (los seis de 2016 y dos en este primer semestre): cuatro de prevención en albañilería, dos de prevención en demoliciones y rehabilitación y otros dos enfocados a la limpieza industrial y al trabajo como auxiliar administrativo. Cursos que han seguido 55 personas en este año y medio.

## ROBERTO JIMÉNEZ PISA | ALBAÑIL

## «SI NO TIENES EL CURSO DE PREVENCIÓN, NO TRABAJAS»



Al mes de terminar la formación en la Fundación Laboral de la Construcción. Jiménez tenía trabaio. / MARÍA GARCÍA

G.G.U. / BURGOS

Burgalés de 37 años, Roberto Jiménez aprendió el oficio de albañil trabajando, y durante catorce años no le faltaron obras. La explosión de la crisis, sin embargo, lo mandó a las listas del paro y, a pesar de que se le pre-

sentaron algunas oportunidades de trabajo, comprobó que nadie lo iba a contratar si no completaba su perfil profesional con un requisito indispensable en su sector: el curso de veinte horas de formación en Prevención de Riesgos Laborales (más conocido como PRL), exigido en el convenio marco de la Construcción.

«En todas partes te lo piden y, si no lo tienes, nada», explica Jiménez, destacando que a través de la Fundación Secretariado Gitano se enteró de que la Fundación Laboral de la Construcción

impartía el pasado enero un curso gratuito (de normal cuestan 160 euros) dirigido específicamente a personas gitanas con necesidad de mejorar su empleabilidad y se apuntó. En marzo tenía trabajo. «Yo conocía al encargado de la obra en la que estoy, pero lo cierto es que para contratarme, me preguntaron por mi nombre y por el curso de PRL», explica este albañil, que lleva cinco meses trabajando en una construcción de Río Vena y que reitera que, de no ser por la formación impartida en la Fundación Laboral de la Construcción -oficial y homologada-, ahora seguiría en el paro.

Con respecto al curso de prevención en albañilería, cuenta que le pareció «entretenido» porque combinaba teoría con práctica y, sobre todo, útil. «Vimos un poco de todo en temas de seguridad, pero lo que más me interesó fue la parte de los arneses», dijo, señalando que agradecía que le hayan aclarado cuál es la forma correcta de llevar el arnés para evitar lesiones o cortes en la circulación de la sangre en caso de tirón y caída. «A veces, vas de listo y pasa lo que pasa», destaca.

Y ahora que Jiménez ha entrado en contacto con la formación gratuita o subvencionada que imparte la Fundación Laboral de la Construcción, se ha informado sobre otros cursos. «Me interesan temas de grúa, porque veo que se pide mucho, pero lo que no tengo es tiempo», concluye.